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«ÑÎËÄÀÒÓ 41-ÃÎ»
10 октября из Тюмени стартовал автопробег «Солдату 41». Па-

триотическое мероприятие объединило две области: Тюмен-
скую и Свердловскую.

Колонны автомобилей из Тюме-
ни и Екатеринбурга должны были 
встретиться в Алапаевске на мо-
гиле, в которой покоятся три крас-
ноармейца, погибшие в июле 1941 
года на Западной Двине. Один из 
них неизвестный солдат, второй 
уроженец Луганской области. Ещё 
один боец Александр Кулев, житель 
Алапаевска, дед ветерана МВД Сер-
гея Уралова. Именно ему и его род-
ным удалось добиться захоронения 
останков этих бойцов, найденных 
поисковым отрядом «Кречет» в од-
ной воронке на Западной Двине.

Стоит отметить, что восточнее 
г. Москвы – это единственное за-
хоронение, где лежит неизвестный 
солдат.

В мероприятии принимали уча-
стие ветераны МВД, обществен-

ники, представители поискового 
отряда «Кречет», представители 
«Союз Ветеранов СВО», Центра во-
енно-патриотического воспитания 
населения «Офицеры силовых ве-
домств».

Около 20 автомашин выехали по 
маршруту: Тугулым, Ирбит, Алапа-
евск.

Участники автопробега «Сол-

дату 41-го» побывали на родине 
героя Советского Союза Ивана Фе-
дюнинского. У памятника генерала 
армии прошло торжественное ме-
роприятие, где ветераны МВД вы-
ступили перед жителями д. Гилева 
и возложили цветы к памятнику, 
установленному у дома советского 
военачальника. Далее колонна из 
машин-участников патриотического 
автопробега направились в Ирбит.

В Ирбите на бульваре Победы 
прошёл торжественный митинг, 
где инициатор автопробега ветеран 
МВД Сергей Уралов поблагодарил 
всех присутствующих за органи-
зацию акции. Сотрудники МВД и 
ветераны возложили цветы к памят-
нику маршала Г.К. Жукова.

После этого участники провели 
патриотический урок для учеников 

местной школы № 10, где рассказа-
ли о подвиге русского солдата при 
форсировании реки Западной Дви-
ны. Далее всё участники посетили 
музей истории и техники. Вскоре 
участники посетят место захороне-
ния бойцов в г. Алапаевске.

В конечной точке автопробега в 
городе Алапаевске ветераны МВД, 
общественники из Тюмени, а также 

жители Алапаевска посетили место 
захоронения трёх красноармейцев.

11 октября 2003 года останки 
бойцов, один из которых неизвест-
ный солдат, перезахоронены в Ала-
паевске. Почтить память солдат 
1941 года пришли более 100 чело-
век.

Стоит отметить, что в межре-
гиональном автопробеге «Солдату 
41-го», инициатором которого стал 
ветеран МВД Сергей Уралов, вы-
игравший губернаторский грант на 
проведение этого патриотического 
мероприятия, приняли участие жи-
тели Тюмени, Тугулыма, Ирбита, 
Алапаевска и Екатеринбурга. Более 
300 человек стали участниками ак-
ции Памяти.

ÏÎËÎÂÈÍÓ ÀÊÖÈÉ ÈÐÁÈÒÑÊÎÃÎ ÌÎËÇÀÂÎÄÀ 
ÊÓÏÈËÀ ÊÎÌÏÀÍÈß, ÑÂßÇÀÍÍÀß Ñ «ÑÈÍÀÐÎÉ»

Победителем аукциона по продаже 
правительством Свердловской области 
49 % акций Ирбитского молочного за-
вода стала компания «СмартПроект», 
аффилированная с группой «Синара». 
Результаты аукциона опубликованы 
на сайте «ГИС – Торги».

Всего на аукцион поступило три 
заявки – от компаний «СмартПро-
ект», «Проф Инвест» и «Ува – мо-
локо», но последнюю не допустили 
к участию, так как не был перечис-
лен задаток. В итоге самую высокую 
цену предложила компания «Смарт-

Проект» – 1,1758 млрд рублей при 
начальной цене 1,1700 млрд. «Проф 
Инвест» предлагала выкупить акции 
за начальную цену – 1,1700 млрд.

Ранее URA.RU сообщало 
со ссылкой на источники, что новым 
собственником акций молочного 
завода станет финансово-промыш-
ленная группа «Синара». Ее пред-
ставитель сейчас занимает пост 
руководителя компании. Согласно 
данным системы СБИС, компания 
«СмартПроект» зарегистрирована 
в Москве. Ее директор Павел Дерга-

чев также является генеральным ди-
ректором компаний «СинараПром» 
и «Информдевеломпент». Учреди-
тель последней – АО «Группа Сина-
ра».

Ирбитский молочный завод – од-
но из крупнейших в Свердловской 
области предприятий молочной про-
мышленности. На его выработку 
приходится более четверти всей мо-
лочной продукции региона. Штат со-
трудников – более 1 300 человек.

Диана Казакова
URA.RU

ÅÅ ÄÈÇÀÉÍ 
ÓÒÂÅÐÆÄÀËÈ ÃÎÄ

Центробанк показал посвященную Екатеринбур-
гу пятитысячную купюру. На одной стороне изо-
бражена стела «Европа–Азия» в Екатеринбурге, на 
оборотной стороне – челябинский памятник «Сказ 
об Урале».

Банк России ввел в обращение модернизиро-
ванные банкноты номиналом 1000 и 5000 рублей. 
Первая посвящена Нижнему Новгороду и Приволж-
скому федеральному округу. Вторая – Екатеринбургу 
и Уральскому федеральному округу.

«Основное изображение лицевой стороны – сте-
ла «Европа-Азия», на оборотной стороне представ-
лены памятник «Сказ об Урале» в Челябинске, стела 
«66-параллель» (Полярный круг) в Салехарде», – 
рассказали в пресс-службе Центробанка.

Регулятор отметил, что купюры сохранили цвет-
ную палитру: 1000 рублей выполнена в бирюзовой 
гамме, 5000 рублей – в красной. Модернизированные 
банкноты будут поступать в оборот постепенно и об-
ращаться наравне с банкнотами образца 1997 года.

К 2025 году Центробанк планирует обновить все 
купюры: в 2022 году появятся новые сторублевки, в 
2023 году – тысячные и пятитысячные, в 2024 году – 
пятисотрублевые купюры, а в 2025 году – десяти- и 
пятидесятирублевые.

Дизайн новых банкнот обсуждали и разрабаты-
вали больше года. В качестве вариантов для 5000 
рассматривали изображения дома Севастьянова, 
плотины городского пруда, памятника воинам Ураль-
ского добровольческого танкового корпуса и др.
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Екатеринбург скоро останется без полицейских, ме-
диков, учителей и водителей общественного транс-
порта. В том случае, если отношение к ним главного 
работодателя – государства – не изменится. Условия 
труда в больницах, школах, отделениях полиции и 
на транспортных предприятиях сейчас настолько тя-
желые, что идти туда никто не хочет. Специалистам 
приходится работать за троих, они почти не видят-
ся с семьями и получают мизерные зарплаты. Кор-
респондент 66.RU поговорил с теми, без кого город 
просто не выживет. Пять историй от первого лица.

Один из руководителей 
УМВД России по 
Екатеринбургу

– Я проработал в органах 
больше 10 лет. В полиции Ека-
теринбурга штат почти нигде 
не укомплектован. Процент-
ное исчисление некомплекта 
кадров, которое озвучивает 
пресс-служба ГУ МВД Рос-
сии по Свердловской области, 
возможно, и правдиво, но как 
произведен подсчет? Напри-
мер, в отделах полиции об-
ласти укомплектованность 
гораздо выше, чем в крупных 
городах типа Каменска-Ураль-
ского, Нижнего Тагила, а уж 
тем более в Екатеринбурге. И 
это вполне объяснимо.

По данным прошлого года, 
средняя зарплата в Екатерин-
бурге составляла около 72 тыс. 
рублей – то есть такую сумму, 
которую не получает за свою 
работу большая часть офицер-
ского состава полиции. При 
этом сравнении со средней зар-
платой работа в МВД является 
далеко не средней по своей на-
пряженности, по требованиям 
к здоровью кандидатов. А ес-
ли вести речь об офицерских 
должностях – то и по требова-
нию к образованию, где почти 
везде требуется высшее обра-
зование (это все руководители, 
следователи, дознаватели и 
другие должности).

Возвращаясь к исчислению 
укомплектованности, что мы 
можем видеть? Например, что-
то такое: отдел кадров на 100 % 
укомплектован, а участковые – 
на 50 %. По принципу «средней 
температуры по больнице» мы 
будем говорить о некомплекте 
в размере 75 %, что, естествен-
но, не покажет нам реальной 
ситуации. И в последние годы 
дефицит кадров не сокращает-
ся, а только растет.

Если рассматривать подраз-
деления, которые работают не-
посредственно с гражданами, 
то самый большой некомплект 
сложился в полку ППС УМВД 
России по Екатеринбургу. 
Причин много, но, в первую 
очередь, у сотрудников ППСП 
далеко не самая высокая зар-
плата, около 30–35 тыс. ру-
блей. При этом именно у них 
наиболее напряженная работа. 
Из-за некомплекта в полку вся 
нагрузка ложится на тех, кто 
в строю, – возрастает количе-

ство смен, уменьшается время 
межсменного отдыха. Бывало 
даже такое, что сотрудникам 
приходилось заступать с од-
ной смены на другую без от-
дыха вообще.

Немногим лучше скла-
дывается ситуация и в под-
разделениях участковых 
уполномоченных или уголов-
ного розыска. Некомплект во 
всех отделах города. Нагрузка 
из-за отсутствующих работни-
ков ложится на плечи остав-
шихся. Причем это именно те 
службы, которыми затыкают 
все «дыры» в районах. Выйти 
на охрану порядка в празд-
ники – «опера» и участко-
вые, охранять избирательные 
участки – «опера» и участко-
вые, круглосуточно охранять 
военкоматы и общежития с 
беженцами – «опера» и участ-
ковые. И это все помимо регу-
лярных суточных дежурств по 
графику.

Каждое такое заступление 
на сутки просто «выключает» 
сотрудника из работы на два 
дня – сутки на работе, а потом 
сутки отсыпаться. А это зна-
чит, что два дня тот же участ-
ковый или «опер» не смогут 
выполнять свои основные обя-
занности.

На что это влияет? В конеч-
ном счете – на безопасность 
граждан. Просто это проис-
ходит в неочевидных формах: 
где-то увеличится время при-
бытия сотрудников после вы-
зова полиции, где-то придется 
дольше ждать, пока примут 
заявление, а кто-то и вовсе не 
дождется. Где-то останется без 
внимания участкового какой-
нибудь домашний дебошир, а 
где-то останется нераскрытой 
кража или мошенничество. И 
так повсеместно, день за днем.

Даже сложно представить, 
какой должен быть штат сотруд-
ников, чтобы полиция справля-
лась со своими обязанностями. 
Наверное, процентов 200.

На мой взгляд, исправить 
эту ситуацию, не меняя карди-
нально всю систему, вряд ли 
получится. Даже при наличии 
желающих устроиться на ра-
боту в полицию, трудоустрой-
ство – это очень длительная 
процедура. И кто-то из канди-
датов просто не дожидается ее 
окончания. Даже при расту-
щем некомплекте упрощать 

этот процесс никто не спешит. 
Наоборот, под предлогом по-
вышения качества отбора, а 
может, и вообще без каких-ли-
бо предлогов, его только ус-
ложняют.

Например, если несколько 
лет назад полиграф при тру-
доустройстве проходили еди-
ницы, то сейчас это должен 
сделать каждый кандидат. А 
это дополнительные недели, а 
то и месяцы – дождаться своей 
очереди, подождать, пока ре-
зультаты направят в кадровое 
подразделение. В итоге трудоу-
стройство занимает несколько 
месяцев, а если устраиваться, 
например, в уголовный ро-
зыск – то от полугода до го-
да, поскольку еще и требуется 
оформление допуска к гостай-
не, что само по себе занимает 
несколько месяцев.

Справедливости ра-
ди можно отметить и одно 
«улучшение» – недавно от-
менили практику личных 
поручительств. Ранее при 
трудоустройстве необходимо 
было предоставить в отдел 
кадров два поручительства от 
действующих сотрудников. 
Обычно руководители, если 
были заинтересованы, сами 
писали для своих кандидатов 
эти поручительства. Так что 
теперь многомесячное время 
приема на работу сократилось 
минут на 10. Именно сколько 
требуется заполнить и под-
писать пару бланков поручи-
тельств.

Медсестра в городской 
больнице

– Я работаю в этой боль-
нице пять лет. У нас в штате 
четыре медсестры. Для ком-
фортной работы надо 10. Ра-
ботает одна за троих на 25–30 
пациентов. Из них – часто 
тяжелые пациенты, требую-
щие постоянного присмотра 
и помощи. Одной нереально 
разорваться на всех. От этого 
страдают сами пациенты, ка-
чество оказания медицинской 
помощи падает, отсюда и ко-
личество жалоб растет.

Обычная смена длится 24 
часа, но так как не хватает ка-
дров, то могут поставить 32 
часа, иногда и 48. И так рабо-
таем через сутки, очень редко 
через двое суток. По стандарту 
мы должны работать сутки че-
рез трое. Так выходило бы 7–8 
смен в месяц.

Работают многие на двух 
ставках. За одну мы получа-
ем 14 тыс. рублей. Работники 
с высшей квалификационной 
категорией зарабатывают со 
всеми надбавками 30 тыс. ру-
блей.

В нашей больнице в каж-
дом отделении работает по 
три-пять медсестер, а должно 

по 12–15. Иногда случается та-
кое, что просто некому выйти 
на смену. Около двух месяцев 
назад пол-отделения даже за-
крыли, потому что некому ра-
ботать.

Ночью периодически необ-
ходимо срочно взять анализы 
у поступивших и отнести их 
в лабораторию, которая нахо-
дится в соседнем здании. Что 
будет с пациентом в тяжелом 
состоянии в это время – не-
известно, за ним некому при-
смотреть. В это же время надо 
выполнить поручение врача.

Главный минус нехватки 
медсестер в том, что на каж-
дого пациента очень мало 
времени. Помимо выполне-
ния манипуляций, есть много 
бумажной и компьютерной 
работы. Из-за очень плотного 
графика работы и большого 
количества пациентов можно 
забыть выполнить что-либо 
(от измерения температуры до 
постановки инъекции).

Средний возраст наших 
медсестер 55 лет. Работают и 
женщины старше. У них под-
нимается давление от перена-
грузки. Бывали случаи, когда 
они падали в обморок прямо 
во время смены. У всех, есте-
ственно, выгорание макси-
мальное.

Руководство больницы иг-
норирует проблемы. Цитирую 
их: «Справляйтесь своими 
силами, медсестер нет и не 
будет». А сил уже нет. Медсе-
стры приходят домой, спят и 

уходят обратно на работу. Они 
не видятся с семьями.

Учитель в средней 
общеобразовательной школе

– Я проработала в несколь-
ких школах. Дефицит кадров в 
учреждениях распределяется 
неравномерно. Где-то он есть, 
где-то это не ключевая пробле-
ма. Еще работу осложняет то, 
что стоимость одной ставки 
очень маленькая – за 18 уроков 
в неделю примерно 15–18 тыс. 
в месяц. И учитель вынужден 
брать больше часов, две став-
ки и при нехватке других педа-
гогов, и даже если их хватает. 
Замкнутый круг.

При этом реально хорошо 
подготовиться, классно про-
вести уроки, быть в хорошем 
настроении весь день и не 
устать после работы возможно 
при именно 18–20 часах. Эта 
норма была выведена когда-то 
давно совершенно не зря.

Например, у меня 27 часов 
уроков. Плюс один час «Разго-
воров о важном». Еще три часа 
функциональной грамотности. 
В день – шесть-семь уроков. 
К шестому уроку я устаю го-
ворить, концентрировать вни-
мание, отвечать на вопросы, 

контролировать всех. Я загова-
риваюсь, думаю одно – говорю 
другое, я уже менее терпелива, 
и мысль только одна: «когда 
уже это закончится». А ведь 
после уроков нужно проверить 
тетради, что-то поделать с 
классом (куда-то сходить, вы-
яснить проблемы, поговорить 
и много разного), сделать от-
четы, подготовиться к урокам.

Отсюда вытекает, что, ес-
ли учитель, например, кроме 
часов еще и педагог-организа-
тор (взял побольше нагрузку, 
чтобы зарплата была хотя бы 
тысяч 40), он тупо не успевает 
сделать все на хорошем уровне.

Я тоже ощущаю, что не мо-
гу качественно подготовиться 
к урокам, на это просто нет 
сил. Иногда, уже на уроке, 
анализирую сама свое заня-
тие и думаю – эх, тут бы так, 
а тут так сделать надо было. 
Постоянная ситуация неуспе-
ха и жизнь в ритме «кому что 
я еще должен», так как всего 
столько, что успеть за всем не-
реально. Отчитаться, кого нет, 
журнал не работает – скинуть 
оценки, отчитаться, когда про-
вел контрольную, отчитаться, 
сколько людей поучаствовало 
в олимпиаде, и прочее, прочее, 
прочее.

А еще в школе сейчас есть 
инклюзия. Это когда ребенок с 
ограниченными возможностя-
ми здоровья находится в том 
же классе. И тебе нужно на 
одном и том же уроке за 40 ми-
нут научить ребенка с ОВЗ, ре-
бят со средней успеваемостью, 
детей слабее и сильнее.

В идеале этого можно до-
стичь с помощью разноуров-
невых заданий. Объяснил тему 
– каждому выдал свои карточ-
ки с дифференцированными 
заданиями. На практике – у 
тебя нет времени готовить эти 
карточки совсем. А вообще, в 
идеале, у каждого ребенка с 
ОВЗ должен быть тьютор. Но в 
штате таких должностей про-
сто нет.

Фельдшер скорой помощи
– Я работаю на одной из 

подстанций. Фельдшеров, ко-
нечно, не хватает и хватать не 
будет. В городе штаты запол-
нены примерно наполовину. 
На 10 тыс. населения должна 
быть хотя бы одна бригада. 
Если их не хватает, то нагруз-
ка ложится на все остальные. 
Если у нас раньше работало 
четыре-пять врачей, то сейчас 
– один, и то по совместитель-
ству. Врачи бегут. Работа тяже-
лая, платят мало.

Нагрузка огромная. Ино-
гда на обед нас запускают в 16 
часов, а бывает, и в 18 часов 
вечера. Иногда даже разогреть 
не успеваешь, отправляют на 
какой-нибудь срочный вызов. 
Смены длятся по 24 и 12 ча-
сов, в зависимости от того, на 
сколько ставок ты работаешь. 
Можно работать на 1 / 1,25 / 
1,5 / 2 ставки. Кто не работает 
на две ставки, у тех, как прави-
ло, есть вторая работа. А ког-
да ты работаешь сутки через 
сутки – это тяжело, да и жизни 
другой у тебя нет. Иногда еще 
и задерживают на 24-часовых 
сменах. При этом опоздать ты 
не имеешь права, а задержать 
тебя можно.

Окончание на стр. 4
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ÈÒÎÃÈ ÊÎÍÊÓÐÑÀ
11 октября сотрудники полиции совместно с чле-

нами Общественного совета при МО МВД России 
«Ирбитский» определили победителей первого этапа 
конкурса детского рисунка «Полиция глазами детей». 
На конкурс поступило 63 творческих работы от жите-
лей Ирбита и Ирбитского района в возрасте от 7 до 14 
лет. Ребята подготовили рисунки, на которых изображе-
ны стражи порядка, несущие свою службу.

Победителем в первой возрастной категории от 7 до 
10 лет стал Павел Левенцов, ученик 3 класса Стриган-
ской школы.

Во второй возрастной категории от 11 до 14 лет по-
беду одержала Софья Егорова, ученица 5 класса За-
йковской школы № 1.

Работы победителей примут участие в следующем 
(региональном) этапе конкурса.

«ÎÔÎÐÌÈ ÊÂÀÐÒÈÐÓ ÍÀ 
ÑÎÒÐÓÄÍÈÊÀ ÔÑÁ»

Заслуженный юрист России Иван Соловьев расска-
зал, что телефонные мошенники разработали новую 
схему обмана, в рамках которой подбирают потенци-
альную жертву среди пожилых россиян.

Соловьев предупредил россиян, что мошенники 
представляются сотрудниками правоохранительных 
органов и сообщают, что в отношении гражданина 
«оформлены кредиты в десятке банков». В качестве 
обеспечения указывается квартира жертвы. Для попыт-
ки сохранить недвижимость злоумышленники предла-
гают временно оформить ее на «сотрудника ФСБ».

«Жертву обрабатывает целая бригада: и «сотрудник 
ФСБ», и «следователь», и «сотрудница ЦБ», и даже 
«оператор с портала Госуслуги». Но запомните, сотруд-
ники ФСБ, ЦБ, прокуратуры никогда не звонят физи-
ческим лицам ни по каким поводам», – заявил эксперт.

Юрист добавил, что россиян могут заставить ука-
зать квартиру в качестве обеспечения крупного креди-
та, а также оформить ее «на своего человека», продать, 
а средства перевести на «безопасный» счет. Если объект 
недвижимости потерян, то следует добиться возбужде-
ния уголовного дела и просить следователя наложить 
арест на него.

«ÃÐÓÇÎÂÈÊ»
В целях повышения безопасности и профилактики 

аварийности с участием грузового транспорта, а также 
пресечения нарушений требований ПДД РФ водителя-
ми грузового транспорта и прицепов к ним, в период с 
17 по 19 октября 2023 года на территории города Ирбита 
и Ирбитского района сотрудниками Госавтоинспекции 
проведут оперативно-профилактическое мероприятие 
«Грузовик».

Целью данного мероприятия является активиза-
ция предупредительно-профилактической работы по 
обеспечению безопасности дорожного движения при 
перевозках грузов автотранспортом. Сотрудники Го-
савтоинспекции проведут проверки автотранспортных 
предприятий и индивидуальных предпринимателей, 
выполняющих перевозки грузовым транспортом.

Особое внимание будет уделено профилактике на-
рушений, связанных с правилами перевозки грузов, 
соблюдением установленной скорости движения для 
грузовых ТС, нарушений требований технического ре-
гламента ТС, соответствие установленных требований 
к конструкции автотранспортных средств, прицепов к 
ним и предметов их дополнительного оборудования. 
Проверке подлежит соблюдение водителями режима 
труда и отдыха, наличие в ТС исправного средства кон-
троля – тахографа.

ÏÐÈÍßË Ó×ÀÑÒÈÅ Â 
«ÐÀÇÃÎÂÎÐÅ Î ÂÀÆÍÎÌ»

Командир ОВ ДПС капитан полиции Вадим Шептя-
ков принял участие во внеурочном занятии «Разговоры 
о важном» с первоклассниками школы № 18 г. Ирбита.

Автоинспектор рассказал первоклашкам о службе в 
Госавтоинспекции, о Российском движении детей и мо-
лодежи «Движение Первых», а также о том, как к нему 
присоединиться и какие организации входят в движение.

Особое внимание ребят обратил на соблюдение пра-
вил безопасности на дороге в осенне-зимний период: 
напомнил правила пешеходов, как вести себя вблизи 
проезжей части, а также рассказал о важности исполь-
зования световозвращающих элементов на верхней 
одежде и почему при поездке в автомобиле и водите-
лям, и пассажирам необходимо использовать ремни 
безопасности.

 «Разговоры о важном» в школах – это форма по-
знакомить школьников с историей, традициями и 
культурным наследием нашей страны, формирующим 
патриотизм и гордость за свою Родину», – прокоммен-
тировала инспектор по пропаганде БДД Татьяна Бер-
дюгина.

«ÂÍÈÌÀÍÈÅ, ÊÀÍÈÊÓËÛ!»
На территории Свердловской области за 9 месяцев 2023 

года зарегистрировано 263 дорожно-транспортных проис-
шествия с участием детей, в которых 286 детей получили 
травмы различной степени тяжести и 6 погибли. Из них, на-
ходясь в салоне автомобиля в качестве пассивных участ-
ников дорожного движения, погибли 4 ребенка, еще одна 
несовершеннолетняя погибла в качестве пешехода и один 
подросток погиб в качестве водителя мототранспорта.

В целях профилактики дорож-
но-транспортных происшествий с 
участием несовершеннолетних, со-
хранения жизни и здоровья детей 
в преддверии и в период осенних 
школьных каникул с 16 октября по 
5 ноября на территории региона 
будет проведено профилактиче-
ское мероприятие «Внимание, ка-
никулы!».

В преддверии осенних школь-
ных каникул в образовательных 
организациях пройдут специаль-
ные уроки, на которых школьникам 
расскажут о правилах поведения 
на дорогах. Такие уроки пройдут в 

разных форматах: для детей млад-
шего школьного возраста – это де-
монстрация мультипликационных 
и видеоматериалов, практические 
занятия на учебно-тренировочных 
перекрестках, которые имеются 
школах; для детей среднего зве-
на запланированы тестирования 
и викторины, разбор опасных до-
рожных ситуаций, пешие экскур-
сии, для старшеклассников – это 
беседы о возможных последствиях 
и ответственности за нарушение 
ПДД. Несовершеннолетним всех 
возрастов напомнят об обязатель-
ном использовании световозвра-

щающих элементов.
Для родителей и водителей:
Если в вашей машине находятся 

дети – не стоит лишний раз идти на 
обгон, превышать установленную 
скорость и допускать другие на-
рушения правил дорожного движе-
ния – выбирайте безопасный стиль 
вождения. Малышей перевозите 
только с использованием специ-
альных детских удерживающих 
систем, которые зафиксированы в 
автомобиле.

Находясь с ребенком на ули-
це, показывайте ему особенности 
улично-дорожной сети и личным 
примером соблюдение правил до-
рожного движения.

Во время каникул организуйте 
безопасный досуг для детей, а пе-
ред тем, как отпустить ребенка на 
прогулку, напомните ему важные 
правила безопасного поведения на 
дороге.

«ÍÀ ÐÛÍÊÅ ÁÎËÜØÅ ÍÈ×ÅÃÎ ÍÅ 
ÎÑÒÀËÎÑÜ».

ÐÎÑÑÈÞ ÍÀÊÐÛËÀ ÂÎËÍÀ ÌÅÔÅÄÐÎÍÎÂÎÉ 
ÍÀÐÊÎÌÀÍÈÈ

Мефедрон вышел на первое место по распространенности и 
стал самым популярным наркотиком в России. Недорогое 
синтетическое психоактивное вещество быстро вызывает 
сильную психологическую зависимость, а через полгода 
регулярного употребления человек становится зависимым 
от мефедрона и на физическом уровне.

О том, что мефедрон стал са-
мым распространенным наркоти-
ком в России, 66.RU рассказали 
врачи.

«Очень часто к нам стали об-
ращаться именно с мефедроновой 
зависимостью. Возможно, увели-
чились поставки этого наркоти-
ка или просто доступ стал шире 
именно к нему. Он стал настолько 
доступным, что буквально каждый 
употребляет мефедрон», – говорит 
нарколог, главный врач клиники 
«Свобода» Марина Мальцева.

Психиатр-нарколог Андрей 
Данилин добавил, что мефедрон 
легко синтезировать в наркола-
бораториях, поэтому он стал так 
широко распространен. Поэтому 
остальные наркотики ушли на вто-
рой план.

Как развивается зависимость от 
мефедрона

Психологическая зависимость 
от мефедрона формируется очень 
быстро. При первом употреблении 
у человека не развивается психи-
ческой и эмоциональной зависимо-
сти. Но Марина Мальцева отмечает, 
что одним разом употребление, как 
правило, не ограничивается.

Врач-нарколог объяснила, что 
психоэмоциональная мефедроно-
вая зависимость вырабатывается 
уже после седьмого–десятого упо-
требления. Через полгода регуляр-
ного употребления (ежедневного 
или раз в пару дней) появляется 
физическая зависимость.

Основная группа потребителей 
мефедрона

В подкасте «Дима, чо про-
исходит?» вместе с Мариной 
Мальцевой мы обсуждали, что в 
Екатеринбурге все чаще можно 
встретить неадекватных людей, 
которые пристают к прохожим, 
бросаются на машины или про-
сто «разглядывают НЛО» в центре 
города. Наркологи признают, что 
в клиниках буквально «нет мест», 
а рост числа наркопотребителей 
начался во время пандемии коро-
навируса: от скуки и огромного ко-

личества свободного времени.
Андрей Данилин, исходя из сво-

ей практики, отмечает, что к нему 
не стало обращаться больше или 
меньше наркозависимых в послед-
нее время. По его словам, несмотря 
на то, что в соцсетях стало больше 
видео с неадекватными людьми 
под веществами, это не значит, что 
их в реальности стало больше.

Он также рассказал, что нельзя 
выделить какую-то одну возраст-
ную категорию среди зависимых.

«Это могут быть и возрастные 
потребители, которые переходят 
на мефедрон просто потому, что 
на рынке нет ничего другого. Хо-
тя опиатным наркозависимым, 
которые начинали употреблять 
давным-давно, стимуляторы не 
всегда нравятся. У каждого есть 
свои психоактивные вещества, ко-
торые их устраивают», – объясняет 
психиатр-нарколог.

Главный врач «Свободы» гово-
рит, что клиника работает только с 
совершеннолетними, хотя за помо-
щью иногда обращаются родители 
подростков. Основная возрастная 
группа потребителей мефедрона – 
18–35 лет.

«Как правило, люди обраща-
ются на второй стадии развития 
зависимости – когда появилась 
психическая и эмоциональная за-
висимость. Чаще всего в 18 лет 
подросток не пойдет в клинику 
что-то менять. Его еще все устра-
ивает, он еще молодой. Поэтому в 
это время приводят родители. За-
частую они не знают истинную 
картину и думают, что ребенок 
употреблял наркотик всего пару 
раз. А когда врач остается наеди-
не с ребенком, выясняется, что он 
употребляет уже несколько лет. 
Просто раньше его не ловили», – 
рассказала врач-нарколог.

Почему потребителей 
наркотиков становится больше

Употребляющих наркотики ста-
новится больше, потому что люди 
хотят справиться с негативом из-за 
происходящего вокруг них, счита-
ет Марина Мальцева.

«Они мне говорят, что якобы 
очень переживают за ситуацию в 
стране и в мире. Кто-то, конечно, 
называет свои причины: семейные 
обстоятельства», – объяснила она. 
По словам нарколога, осенью на 
фоне гормональных перестроек 
рост потребления наркотиков рас-
тет.

У Андрея Данилина другая точ-
ка зрения. Он считает, что причина 
всегда одна: неудовлетворенность 
тем, что человек получает от жизни.

«Все остальное – только оправ-
дания и оговорки. Какие-то внеш-
ние факторы могут стать только 
спусковым крючком. Основная 
причина всегда кроется в человеке. 
Он сам принимает решение. Все 
остальное – это отговорки и по-
пытка занять позицию жертвы. Че-
ловек пытается обвинить внешние 
обстоятельства в произошедшем», 
– говорит нарколог.

По словам Андрея Данилина, 
иногда мефедрон начинают упо-
треблять те, кто хочет похудеть. 
«Наркотик снижает аппетит и в то 
же время высасывает все из запа-
сов организма. Этот процесс потом 
сложно обратить назад. Получение 
зависимости очень сложно лечится. 
Наркотик буквально высасывает из 
человека все», – объясняет он.

Данилин напоминает, что по-
лучение удовольствия от употре-
бления наркотика – это «кредит 
будущей жизни».

«Все, что мы могли бы испы-
тать за несколько дней, мефедрон 
выдает, пока работает в организме. 
Это не проходит бесследно: это 
оставляет пустоту внутри организ-
ма и мозга, происходит истощение 
нейромедиаторов. Это приводит 
к повышению тревожности и де-
прессии, физическому истощению 
организма, нарушению работы 
сердечно-сосудистой системы», – 
рассказывает специалист.

В Свердловской области растет 
число смертей от передозировки 
наркотиков. Это может быть свя-
зано с искусственно созданным 
дефицитом одного из самых по-
пулярных в России наркотиков 
– «соли». Наркоманы в поисках за-
менителя переходят на другие ве-
щества. Но не знают дозировок и 
убивают себя.

Владислава Ямщикова
66.RU
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Â ÊÀÊÈÕ ÓÑËÎÂÈßÕ ÐÀÁÎÒÀÞÒ
ÑÀÌÛÅ ÍÓÆÍÛÅ ËÞÄÈ

В COVID платили хорошо. Я 
считаю, что столько, сколько фель-
дшер скорой должен получать и 
без COVID. Сейчас доплаты ушли, 
а коронавирус – нет. При такой же 
нагрузке мы получаем в 2–2,5 раза 
меньше. Многие тогда брали ипоте-
ки, потому что хоть какие-то деньги 
появились. Сейчас платить ее воз-
можности нет, особенно если еще 
снимаешь жилье.

Очень многие работают по од-
ному. Хотя такого быть не должно. 
Это достаточно опасно. Пациент 
может пострадать просто из-за то-
го, что тебе не хватило еще двух 

рук и времени.
В выходные люди часто вызыва-

ют врачей с температурой или жи-
вотами. Хотя с этим можно пойти 
в кабинет неотложной помощи, он 
в каждой поликлинике работает, в 
том числе и по выходным. Сезон 
ОРВИ отдельный вклад вносит. 
Приходит ОРВИ, и начинаются 
бессмысленные вызовы – темпера-
тура, кашель, насморк. Это вызовы 
для поликлиники. Скорая не долж-
на на них ездить. Но так выстроена 
система, что приходится принимать 
все поступающие звонки.

Пациенты часто ругаются, что 

долго едем. А мы не имеем права 
ехать с мигалкой на несрочные вы-
зовы (диспетчер решает, угрожает 
что-то жизни пациента или нет). В 
таком случае мы едем так же, как и 
любой другой транспорт, по проб-
кам.

Зарплата становится меньше. 
Каждый месяц придумывают но-
вые штрафы. Молодые специали-
сты приходят, поработают и уходят. 
Это большие риск и ответствен-
ность за маленькие деньги. Чистый 
альтруизм.

Анна Митчина
66.ru

ÍÀ ÕÐÀÍÅÍÈÈ –
ÈÑÒÎÐÈß ÏÐÅÄÏÐÈßÒÈÉ
В городе Ирбите по адресу: ул. Советская, д. 100, находится фили-

ал Государственного казенного учреждения Свердловской области 
«Государственный архив документов по личному составу Сверд-
ловской области» Восточного управленческого округа (г. Ирбит). 
Филиал архива хранит документы по личному составу (приказы 
по личному составу, записки о приеме, перемещении, увольнении, 
лицевые счета и расчетные ведомости по начислению заработной 
платы работникам, списки работников, личные дела, трудовые 
книжки, и др.) ликвидированных организаций всех форм собствен-
ности, расположенных на территории Свердловской области.

 На хранении в филиале ГАДЛССО в 
г. Ирбите находятся документы Ирбит-
ского мотоциклетного завода, Ирбит-
ского стекольного завода, Ирбитского 
хлебопекарного завода, Тавдинского 
фанерного комбината, Тавдинского ле-
сокомбината, Свердловского районного 
управления г. Тавды Обь-Иртышского 
речного пароходства, Талицкого био-
химического завода, Полевского кри-
олитового завода, Уральского завода 
прецизионных сплавов, ОАФ «Уралэ-
лектромонтаж» и др.

Всего в филиале архива по состоя-
нию на 1 октября 2023 года числится 
369 фондов, 90000 единиц хранения.

Основное направление деятельно-
сти филиала архива вытекает из кон-
ституционных норм – обеспечение 
сохранности документов по личному 
составу и удовлетворение потребно-
стей пользователей в архивной инфор-
мации.

Для обеспечения удовлетворе-
ния потребностей пользователей в 
архивной информации филиалом 
архива оказываются следующие госу-
дарственные услуги:

• обеспечение доступа к архивным 
документам и справочно-поисковым 
средствам к ним в читальном зале ар-
хива;

• предоставление архивных спра-
вок, архивных копий, архивных вы-
писок, информационных писем, 
связанных с реализацией законных 
прав и свобод граждан.

Оказание государственных услуг 
осуществляется в строгом соответ-

ствии с Административными регла-
ментами, утвержденными приказами 
Управления архивами Свердловской 
области.

Все государственные услуги оказы-
ваются на безвозмездной основе.

Основанием для предоставления 
государственной услуги является за-
прос заявителя в письменной форме. 
Форма запроса может быть произ-
вольной или в виде анкеты – заявления 
(бланк можно скачать с официального 
сайта архива гадлссо.рф, gadlsso.ru). 
Заявить о предоставлении государ-
ственной услуги граждане могут пу-
тем личного обращения в архив, путем 
направления письменного обраще-
ния почтой, путем направления пись-
менного обращения на электронную 
почту архива, через Единый портал 
государственных и муниципальных 
услуг (далее – Портал госуслуг), через 
Многофункциональный центр предо-
ставления государственных и муници-
пальных услуг (далее – МФЦ).

Время работы филиала архива – с 
8.00 до 17.00, прием граждан ведется во 
вторник, среду и четверг с 8.30 до 13.00. 
Государственный архив документов по 
личному составу Свердловской области 
предлагает воспользоваться услугами 
архива посредством телекоммуникаци-
онной сети Интернет:

 – по электронной почте архива 
ekb_gadlsso@egov66.ru или филиала 
архива irbit_gadlsso@egov66.ru

 – через Портал госуслуг.
Также подать письменное обраще-

ние можно через МФЦ.
Уважаемые жители города!
15 ноября Филиал Государственного казенного учреждения Свердловской 

области «Государственный архив документов по личному составу Свердлов-
ской области» Восточного управленческого округа (г. Ирбит) приглашает вас 
на открытие выставки «Профсоюзные работники предприятий Сверловской 
области».

На выставке будут представлены стенды с документами профсоюзных де-
ятелей, которые отражают их трудовую деятельность.

Место проведения выставки: г. Ирбит, ул. Советская, д. 100. Начало в 10.00.
Будем рады видеть вас в числе наших гостей! Более подробную информацию 

вы сможете получить по телефону: 8 (34355) 6-34-08.

СПОРТ

Волейбол
В минувшую субботу 14 октября в 

Тугулымском Городском округе прошел 
открытый турнир по волейболу среди 
женских команд, на призы группы ком-
паний Общества с ограниченной от-
ветственностью «Скит». Семь команд 
Восточного управленческого округа 
приняло участие в данных соревнова-
ниях. По итогам турнира команда ГО 
«город Ирбит» стала победителем.

Самбо
14 сентября в Сухом Логу, прошел 

XVIII областной командный турнир по 
самбо среди юношей 2009-2011 г.р. Та-
кой формат соревнований представляет 
собой не личное первенство, а продви-
жение в турнирной сетке командной, 
где важна каждая победа участника. Ко-

манда города Ирбита из 22 команд заня-
ла 3 место, одержав победу в 5 встречах 
из 6. Ребята сильно сплотились и боле-
ли друг за друга в каждой схватке.

Джиу-джитсу
15 октября в Екатеринбурге прош-

ли Чемпионат и Первенство Сверд-
ловской области по джиу-джитсу 
среди мужчин и женщин, юниоров и 
юниорок, юношей и девушек. В со-
ревнованиях приняли участие поряд-
ка 350 спортсменов из Свердловской, 
Челябинской и Тюменской областей.
Артем Фомин и Кирилл Прядеин ста-
ли бронзовыми призерами Чемпионата 
среди мужчин. В Первенстве Свердлов-
ской области победителем стал Егор 
Егошин, и серебряным призером стала 
Анастасия Чернова.

ÏÎÄÐÎÁÍÎ
Глава города Николай Юдин расска-

зывает в своих соцсетях об этапах рабо-
ты в городе:

 – Ремонт и восстановление внеш-
него облика Пассажа практически за-
вершены. Так что сейчас все больше 
нашего внимания направлено на пред-
стоящую работу по восстановлению и 
обновлению внутренних объемов зда-
ния.

11 октября с проектантами и строи-
телями осмотрели подвал здания и его 
интерьеры. Подвал уже обследован, так 
что начинаем планировать и создавать 
дизайн-макет его будущего облика. 
Чтобы здесь появилось пространство, 
где можно будет познакомиться с осо-
бенностями конструктива этого удиви-
тельного здания, а также его прошлым, 
которое неразрывно связано с историей 
нашего города. Обсудили и предстоя-
щие работы в основном объеме здания.

Скажу сразу, интерьер здания оста-
нется узнаваемым для ирбитчан. Но 
станет более современным и комфорт-
ным. Согласно планам, поддержанным 
в том числе и губернатором Сверд-
ловской области Евгением Куйваше-
вым, благодаря участию которого стал 
возможен проект восстановления 
здания, по завершению всего ком-
плекса работ на базе Пассажа 
разместится культурно-про-
светительский центр. Центр 
притяжения и для ирбитчан, 
и для гостей нашего города.

На улице Маршала Жуко-
ва, 10 подрядчики заверша-
ют работы по оборудованию 
футбольного поля с искус-
ственным покрытием. За-

кончат буквально через неделю. И, 
будем надеяться, что почин городских 
властей жители расположенных здесь 
многоквартирных домов поддержат, 
совместно с управляющей компанией 
продолжив благоустраивать свой двор.

Отмечу, что и в сквере на стрелке 
улиц Комсомольской и Маршала Жу-
кова работы продолжаются. Здесь уже 
появились светильники, идет монтаж 
малых форм.

А все вместе это – начало реализа-
ции комплексной программы развития 
микрорайона, которая подготовлена 
нами в прошлом году и поддержана 
губернатором области Евгенией Куйва-
шевым. Строительство домов и соцобъ-
ектов здесь уже идет, со следующего 
года приступим к подготовке докумен-
тации по ремонту дорог в частном сек-
торе, продолжим и благоустройство 
территорий. Но, скажу сразу, поддер-
живать и помогать будем в первую 
очередь тем домам, где жители сами 
проявят инициативу: примут участие 
в подготовке проектов, проведении са-
мих работ, дальнейшем обслуживании 
обновленных объектов.


